

令和3年 1月号 南部公民館だより

発 行：田辺市南部公民館（田辺市末広町11番3号）TEL:0739-25-0360
館 長：森本 泰弘 主 事：田中 昂志 FAX:0739-34-2585
事務局 〒 646-0025 田辺市神子浜一丁目4番66号（市立東陽中学校内）

新年の御挨拶

新年あけましておめでとうございます。

皆様方におかれましては、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

旧年は、新型コロナウイルス感染症の影響により、想像できない1年となりました。公民館におきましても、例年開催している行事や会議等が中止にせざるを得なくなり、大変残念に思います。

そんな中ですが、旧年に東陽中学校バラ園の整備サポーターを募集しましたところ、新たに4名の方に御協力いただけたこととなりました。おかげさまで、東陽中学校のバラ園は随分と綺麗になりましたので、満開となる5月頃が大変楽しみです。新型コロナウイルス感染症の状況次第では、地域の皆様に御覧いただきいただける機会を提供できればと思っております。

また、田辺市ではすべての公立の幼稚園、小学校、中学校に「学社融合推進協議会」が設立されています。当公民館区内の田辺第二小学校、東陽中学校にも地域の皆様方に御参画いただき、例年通りであれば各学期に1回程度の活動をしております。

協議会では、これまでに地域の特色を生かしながら学校、家庭、地域で実践してきた取組をさらに充実させ、「保護者や地域の皆様方が学校運営に参画し、共に知恵を出し合い、地域とともにある学校づくり」を目標に鋭意取組んでおりますので、今後も皆様方のお力添えを賜りますようよろしくお願い申し上げます。

最後になりましたが、館区内の地域の今後ますますの発展と皆様方の御健勝を祈念いたしまして新年の御挨拶とさせていただきます。

田辺市南部公民館長 森本 泰弘

いつでもどこでも LINEでスマホをちょっと学ぼう

南部公民館では、スマホの操作方法などを気軽に学ぶことができるサービスを提供していきます！ご自宅など、いつでもどこでも学ぶことができますので、是非ご利用ください！



今月の内容はこちら！

LINEで連絡先を送る・受け取った連絡先の登録方法



重要！

南部公民館LINEアカウントからの配信となりますので、利用される際には友達登録が必要です。

STEP1

公民館LINEアカウントのトーク画面を開きます。

STEP2

メッセージで「送り方」もしくは「登録方法」と入力し、送信します。

STEP3

すると、短い動画が送られてくるので、その動画を参考にしてみてください！

今回の操作方法で、公民館アカウントをお友達に送っていただけたら嬉しいです！

※多少の通信料が発生しますので、Wi-Fi環境での使用を推奨します。

南部公民館のLINEQRコード→

LINE ID → '@508swgdv'



令和2年度東部公民館・南部公民館ウォークラリーの中止について

令和3年2月27日（土）に開催予定しておりました「令和2年度東部公民館・南部公民館ウォークラリー」は、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、参加者の皆様の健康と安全を最優先に考慮し、中止することに決定いたしました。

毎年楽しみにしている皆様方には、誠に申し訳ありませんが、何卒御理解のほどよろしくお願い申し上げます。

2年連続で中止となってしまったウォークラリーですが、少しでも早くこの状況が良くなり、再び開催できることを願っております。

◆問合せ：東部公民館 TEL：25-0360

ふるさと自然公園センター自然観察教室「七草粥を作ろう」

- 日時 1月7日（木）9:30～12:00
- 集合場所 ふるさと自然公園センター
- 参加費 無料
- 対象 小学生以上（ただし、小学生と中学生は保護者同伴）
- 持ち物 採集用具 ビニール袋 食器 箸 等
- 申込方法 1月6日（水）までに、ハガキ又は電話、FAX、電子メールで住所、氏名、年齢、電話番号を御連絡ください。
- お問合せ・申込先 ふるさと自然公園センター 〒646-0051 田辺市稻成町1629番地 電話・FAX 25-7252 E-mail hikiwa@mb.aikis.or.jp

同川健

ふりそぞく
さんかみえこ

はらはら
ひらひら
きれいな
いろが
いつまでも
いつもでも
うれしくて
そつとわらつたら
はなびらが
こぼれました
こんどは
はなびらを
こぼれています
じめんに
きつとこうして
おおかしから
いいにおいと
わしたしたちは
いいぞいでのいるのね

第509号

令和2年12月24日

田辺第二小学校

学校だより

2学期を振り返って

「感染予防の大切さ」と「人にやさしく」というキーワードを子どもたちに提示して、8月24日に始まった2学期でしたが、思えばあっという間に過ぎ去り、本日はいよいよ終業式を迎えました。ここで少し2学期を振り返ってみたいと思います。

運動会は、午前中のみの開催となり、低中高それぞれ3種目に出場しました。徒競走やリレー等の力強い走りも見応えがありましたが、各学年部のダンスやソーラン節は練習の成果を存分に発揮してくれた演技で、とても素晴らしいものでした。

10月になり、やっと今年度最初の授業参観日を設けることができました。密集を避けるため地区別分散型ということで実施しました。

11月には「学年別学習発表会」「校内絵画展」を開催しました。工夫を凝らし、練習を積み重ねてきた合唱や合奏、自分の思いを表現した図画作品をご覧いただきました。秋の遠足は雨天で一週間延期しましたが、当日は好天に恵まれ、自然の中を友達と一緒に楽しく歩くことができました。

12月には校内持久走記録会を開催しました。例年1学期に実施していた、6年生の修学旅行や5年生のキャンプも、この2学期に実施しました。

このように振り返ってみると、コロナウイルス感染症対策をして、地域や保護者の皆様にご協力いただいたおかげで、縮小や変更はありますけれども、ほぼ例年同様の行事を実施することができました。もちろん我慢や辛抱することも多い中で、頑張ってきたのは子どもたちです。そんな努力や頑張りがいっぱいにこもった連絡簿を、本日各担任からお渡しました。ご覧いただき、子どもたちが良い点をさらに伸ばすことができるよう、また、課題については少しでも克服できるようにご家庭でも励ましてあげていただきますようお願いいたします。

親子でミニコンサート開催

11月28日には育友会文化部主催の「親子でミニコンサート」が開催されました。本校合唱部の素敵なお声からはじまり、地域の音楽家の方々の歌や演奏（エレクトーン・アコーディオン等）の美しい音色が体育館に響き渡りました。当日は約100名の保護者（児童も含む）が鑑賞に訪れてくださいました。

出演してくださった合唱部のみなさん、地域の音楽家の方々及び開催にご尽力いただいた文化部の皆様方に厚くお礼申し上げます。

「いい汗流した 校内持久走記録会」

12月にしてはおだやかで暖かい天候のもと、3日には校内持久走記録会が開催されました。児童たちは、保護者の皆様方の声援を受けながら力一杯の走りを披露してくれました。顔を真っ赤にしながら一生懸命走る姿、最後まであきらめずに走りきる姿、大きな声で友達を応援する姿などがとても輝いていました。

ご参観いただきました保護者の方々、大会運営にご協力いただきました学級委員さん、育友会本部役員の皆様方に心よりお礼申し上げます。

1月行事予定

- 1日（金）元旦
 - 4日（月）仕事始め
 - 8日（金）明るい笑顔街いっぱい運動 安全点検
3学期始業式 職員会議
 - 11日（月）成人の日
 - 12日（火）3学期給食開始 図書返却①
 - 13日（水）委員会／代表委員会 図書返却②
 - 14日（木）育友会費集金日 フッ化物洗口
 - 20日（水）職員会議
 - 21日（木）TV放送【1年生便り】 フッ化物洗口
スクールカウンセラー【11:00～16:00】
 - 23日（土）社会科・生活科、科学作品 合同展示会
【13:00～16:00】白浜町立体育館
 - 24日（日）社会科・生活科、科学作品 合同展示会
【9:00～16:00】白浜町立体育館
 - 27日（水）クラブ活動
「我が家の子育て発表会」19:30
 - 28日（木）フッ化物洗口
地区別分散型参観日
【磯間、新下屋敷、末広、東山、文里】
 - 29日（金）地区別分散型参観日
【湊東部、東本町、神田、神子浜】
 - 30日（土）家庭科作品展【10:00～16:00】
子どもふるさと絵画展
 - 31日（日）家庭科作品展【10:00～16:00】
子どもふるさと絵画展
- 《1月の目標》 礼儀正しくしよう



東陽中学校

田辺市立東陽中学校・学校だより

1月号 令和2年12月24日

12月24日に2学期終業式を行い、25日から1月7日まで冬休みに入ります。早いもので令和2年も残り僅かとなりました。今年度の2学期は、8月17日から始まり例年より長い学期となりました。コロナ禍の中でしたが、できる限り行事を実施してきました。ただ、生徒たちの取組を多くの皆様に観ていただくことはできませんでした。しかし、生徒たちにとっては仲間と創り上げ成功させた経験を通して、個々の成長と集団の向上を感じられた2学期であったように思います。生徒の頑張りをたたえるとともに、常に支え応援していただいている保護者の皆様、温かく見守って頂いた地域の皆様に感謝申し上げます。

さて、1月から3年生は、いよいよ卒業、入試に向けて、1、2年生は進級に向けて、年度の仕上げの時となります。「千里の道も一歩から」という言葉をよく聞きます。「大きな事柄でもまずは目の前のことをこなすところから着実に努力を続けていけば成功する」という意味になります。どんなことでも一歩ずつ、着実に進めることができ大切だという「老子」の教えです。それぞれの目標に向かって1日1日を大切にし、努力を惜しまず学校生活を送って貰いたいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様には、今後も変わらぬご支援とご協力を賜りますよう、お願ひ致します。どうぞよいお年をお迎えください。

12月の行事より

【健康教室】12月4日(金) 14日(月)

毎年、全学年で健康教室を行っています。今年も、12月4日（金）に1年生が「たばこの害」について初山歯科医師に。14日（月）に2年生「アルコールの害」、3年生「薬物乱用防止」について、田辺青少年センター職員の方々をお迎えしてそれぞれ健康の大切さを学びました。

【防災学習】12月15日(火)

今年の防災学習は、講師に兵庫県立舞子高校元校長で防災士でもある谷川彰一氏をお迎えし、3年生が防災について学びました。舞子高校は、阪神淡路震災直後から市民救命士（心肺蘇生法）の資格取得に全校で取り組み、全国で唯一防災教育を専門に行う環境防災科がある高校である。今回の防災学習では、協調学習によって生徒が自分事として次の災害について考え、将来、防災リーダーとして地域を守り、次代を担う若者として成長していくための一助となることを目的に指導していただきました。講話では、防災活動に取り組む高校生たちの姿に触れ、人のためや社会のために役立ちたいという貢献的な使命感、つまり、志が芽生えるようにと舞子高校の取り組みを紹介しながら話していました。また、防災の基礎知識を得た上で、近い将来に起こると予想される南海トラフ巨大地震では、備えの充実が減災に直結することを理解し、過去の教訓をつぎに生かし、防災意識を高めていくことをねらいとしました。生徒相互による協調学習では、阪神淡路大震災、東日本大震災、西日本豪雨災害など過去の災害からの教訓を次の備えにどのように活かしていくのかを考え合い、仲間と意見を伝え合うことで、次の災害に向けて自分たちで自分たちの地域を守り、主体的に行動できるようにしていくことを学びました。「協調学習」では、知識構成型ジグソー法という学習法を用い対話の中で互いの知識を持ち寄り、自分の考えをブラッシュアップしながら、自分の答えを作り上げる学びを体験しました。最後に次の災害に向けて自分たちで自分たちの地域を守っていくために、何ができるのかを確かめ合い、家族で防災について考えるようにすることを宿題としていただきました。